

El PAE no es un paliativo: Hacienda (El Financiero 05/03/08)

El PAE no es un paliativo: Hacienda (El Financiero 05/03/08) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 5 de marzo de 2008 Se mantiene la expectativa de crecimiento económico de 2.8%. "Lo importante es que persistan inversión y generación de empleos". Admite recurrir al ahorro en gasto operativo y salarios. Con el Programa de Apoyo a la Economía (PAE), el gobierno federal no busca elevar el crecimiento económico en sí, sino evitar un mayor deterioro, mantener el pronóstico de 2.8 por ciento para el cierre del año y reforzar la expectativa de desarrollo, que incluso pudiera resultar un poco más alto, manifestaron fuentes de la Secretaría de Hacienda. "De lo que se trata es de que todas las medidas anunciadas el lunes den mayor confianza al conjunto de la economía, que el sector privado confíe en que nuestra economía está relativamente fuerte y que ante la circunstancia externa adversa, vamos a poder estar manteniendo un dinamismo adecuado", señalaron las fuentes. Consultados sobre si ante un mayor deterioro de la economía de EU el gobierno tendría que anunciar medidas adicionales, indicaron que el PAE es un esfuerzo importante acorde con lo que se está viendo hoy. "Si se deteriora más la situación, nosotros todo el tiempo vamos a estar evaluando claramente qué es lo que está pasando en EU y su posible impacto sobre nuestra economía, de ahí veremos qué respuesta es necesaria, pero será todo un proceso que vamos a seguir a lo largo del año. "Lo importante es que se mantengan la inversión y la generación de empleos. El PAE no es un paliativo, es de veras la gente manteniendo sus empleos y la generación de nuevos trabajos", comentaron. Asimismo, subrayaron que el gobierno cree que el PAE es un muy buen soporte para que se cumpla su pronóstico de crecimiento de 2.8 por ciento al año, con una creación de empleos ligeramente menor a la del año pasado, pero de todas maneras muy sustancial, del orden de 700 mil plazas. Tres pilares Interrogados acerca de lo que ahora el gobierno esperaba del sector privado para "cerrar la pinza" en este esfuerzo, dijeron que mantener la inversión, la propulsión y la generación de empleos. "Ya hay todo un gran paquete por parte del gobierno; está la parte de gasto público en el Presupuesto, está la parte del Fondo Nacional de Infraestructura y el Programa de Apoyo a la Economía, que conforman un paquete muy sólido con tres medidas por parte del gobierno. "Esperamos que ya con esto los diferentes sectores de la economía tengan más certidumbre sobre la situación económica y que respondan de manera positiva a todo lo que se está haciendo, mejorando la competitividad e incluso bajando costos." Por otra parte, destacaron que mayores ingresos petroleros estimados para este año son un claro elemento que permitirá apoyar el gasto público en general durante todo 2008. Así, si la economía crece menos y los ingresos tributarios bajaran -como efecto de la desaceleración económica de EU-, "consideramos que dados los actuales precios del petróleo, y que el precio de referencia en el Presupuesto es de 49 dólares por barril, no vamos a tener realmente problemas para mantener el rango de gasto aprobado". Sin embargo, reconocieron que para compensar un poco la caída en los ingresos tributarios, de manera adicional, se tendrá que buscar hacer ahorros, particularmente en gasto operativo y salarios, entre otros rubros